

Madame la Sénatrice, Monsieur le Conseiller départemental, monsieur le Directeur de l'école élémentaire d'Aussac-Vadalle, mesdames et messieurs les élus, Madame la Présidente de l'association Lire Ensemble, mesdames et messieurs chers amis,

C'est avec plaisir que je vous accueille ce soir à Aussac pour une cérémonie en hommage à un Grand serviteur de l'Education Nationale, j'ai nommé Monsieur **Pierre Léonce Fretillier**.

Mais en premier lieu je voudrais rappeler le projet qui a été conduit par le conseil municipal pour la réhabilitation de cette ancienne maison d'habitation.

Nous avons voulu conserver ce témoignage de notre passé. Petite maison de village, où l'on trouve les traces d'une vie rurale simple et sans superflus.

L'évier de pierre qui donne sur l'église, le potager qui aujourd'hui accueille les étagères de la bibliothèque, les marques de l'ancien escalier de l'étage, c'est dans cette espace traditionnel et optimisé que s'écoulait la vie paisible de nos anciens.

Nous avions imaginé une maison d'accueil propice à la rencontre, mais les contraintes de la vie moderne et les règles sanitaires de notre époque ne nous ont pas permis raisonnablement de poursuivre dans cette voie.

Nous avons alors profité de la création de l'association Lire ensemble à Aussac-Vadalle pour, adapter notre projet tout en lui conservant un rôle de rencontre, de partage et d'échange.

Animé par l'association, Cette nouvelle boite à lire rencontre déjà un grand succès.

Le projet a été soutenu par le Conseil Départemental de la Charente et j'en remercie Madame Nicole Bonnefoy et Monsieur Pierre Mugnier. C'est donc une subvention de 4 235 € sur une dépense total TTC de 10 975 €.

Je voudrai remercier, la société DSM Bâtiment, représenté par M. Yvan Desport, pour la qualité de ses travaux, M. Aurélien Peigné qui est également intervenu sur le site et bien sûr les agents communaux qui ont mis la dernière main à cet aménagement avec le concours des jeunes saisonniers de la commune. Je n'oublie pas le SDEG16 qui a mis en place un éclairage basse consommation automatisé et notre Maître d'œuvre, M. Olivier Gouédo.

Je voudrai également souligner le très bon accueil que nous a réservé Madame Mariane Coussaud ce qui nous a grandement facilité la réalisation de nos travaux.

## Remise des fleurs

Il nous fallait alors trouvé un nom pour désigner ce lieu d'accueil, d'échange et de savoir.

Une évidence s'est imposée à nous, Pierre Léonce Fretillier.

Il est né le 1<sup>er</sup> août 1849 à Aussac. Professeur de philosophie au début de sa carrière, il prendra très rapidement la direction de plusieurs lycées de province avant d'être nommé en 1892, proviseur de Lycée Voltaire à Paris.

En 1894 il est chargé d'ouvrir le Lycée Carnot boulevard Malesherbe qui comptera 600 élèves dès la deuxième année.

Chevalier de la Légion d'honneur, il s'éteindra le 17 septembre 1918 loin de son village natal.

Son implication exemplaire souligne le travail de l'ensemble des chefs d'établissements qui subissent de nos jours une pression sans nom.

Je pense au proviseur du lycée parisien Maurice Ravel qui a annoncé son retrait prématûr de ses fonctions le jeudi 28 mars. Je pense aussi aux enseignants qui chaque jour font face à l'ignorance, à la haine et à la bêtise et à ceux qui ont payé de leur vie leur engagement.

Nous apportons ici notre soutien aux personnels de l'Education Nationale et à l'école de la République. Je vous remercie

